
Anfrage 
 

der Abgeordneten Madeleine Petrovic an Herrn Landesrat Dipl. Ing. Josef Plank  
gemäß § 39 Abs. 2 LGO 2001 
 
betreffend „Seine Majestät ist gelandet“ 
 
 

Begründung: 
 
  
Unter dem oben angeführten Titel feiert die vom Land NÖ herausgegebene Zeitschrift "NÖ 
Perspektiven" die Tatsache, dass Kaiseradler in NÖ wieder heimisch geworden sind. 
So erfreulich diese Feststellung ist, dass es in NÖ wieder bzw. noch sehr seltene Adler gibt 
(Kaiseradler, Seeadler), so empörend, skandalös und verwerflich ist es, dass es gerade in jüngster 
Vergangenheit etliche Vorfälle von Tötungen, Verstümmelungen und Bejagungen dieser strengstens 
geschützten, majestätischen Tiere gegeben hat. 
Eine Umfrage unter Jägern hat ergeben, dass eine überwältigende Mehrheit der Jäger NICHT die 
erforderlichen Fachkenntnisse mitbringen, diese gefährdeten Tiere überhaupt zu erkennen oder korrekt 
zu identifizieren. 
   
 
Die unterfertigte Abgeordnete stellt daher an Herrn Landesrat Dipl. Ing. Josef Plank folgende 
 
 
 

Anfrage: 
 

• Wie viele Abschüsse von Adlern hat es in den letzten 10 Jahren in NÖ gegeben? 

• Um welche Art von Adlern hat es sich jeweils gehandelt (Kaiseradler, Seeadler, etc.)? (Bitte um 
detaillierte Aufstellung) 

• Wie viele Fälle wurden aufgeklärt bzw. haben zu Bestrafungen geführt? 

• Was wird unternommen, um den Schutz von Adlern in NÖ besser durchzusetzen? 
 
 
 
 
 
Madeleine Petrovic 

Landtag von Niederösterreich 
Landtagsdirektion 

Eing.: 11.12.2008 

Ltg.-166/A-5/28-2008 

     -Ausschuss 


